



県連だより

第72号
平成24年12月11日
発行
神奈川県FD連盟



第45回 フォークダンス指導者研修会

研修部 本多 玲子

平成24年9月28日～30日に箱根高原ホテルにおいて開催され、イタリアからロベルト・バニヨリ氏とパートナーのモニカ・ガルザリ氏をお招きして、イタリアの踊りのご指導を受けました。研修会に先だって9月25日横須賀、同26日藤沢においてその一部の3曲の講習が行われましたが、参加者の中には外国人の講習は初めてという方もおられ、とても良かったと気分良く帰られました。

研修会の参加者はスタッフを含め140名と丁度良く、田中さんの通訳も適切で、ロベルト氏とモニカ氏の講習も熱心で判り易く楽しく受講出来ました。講習曲は10曲で、少し頭を使う隊形の踊り、またシチリアの踊りではタンパリンの使い方を教わり、バルカンの踊りも夢中になって踊りました。

2日目の夕食後は近藤講師により春駒・神代の指導を受けました。ロベルト氏とモニカさんに県連から「はっぴ」がプレゼントされ、その模様は歌舞伎調というか浮世絵的というか素晴らしい、それを着たお二人の踊りがさすがにとてもお上手で皆の浴衣の踊りの輪にも良くマッチしておりました。

今年の5月に行われた内田理事長を団長とする「イタリアの旅」で交流を重ねたことが、今回の講習がスムーズに行われたことに活かされました。

また、並木副会長・小鮎副理事長・溝畠研修部長が空港の出迎えから見送りまで、ずっとお付き合いください、気配りをしていただきました。

総じて天気には恵まれましたが、最終日は大きな台風が近づいて心配でしたが、予定より30分早く終わっていただいたので全員無事帰宅できて良かったです。





地区フォークダンスのつどい

湘南地区



善行フォークダンスクラブ 片岡 千恵子

平成24年度の「地区FDのつどい」は4級取得者で企画し開催する旨が伝えられ、藤沢、茅ヶ崎、鎌倉から各2名が集まりました。私達メンバーにとっては初めて経験することばかりでしたので何回も会合を持ちました。

今回は「パートナーなしでも参加しよう」をスローガンに掲げ参加者を募集しました。出席者の方々に満足していただけるパーティにしたいとスタッフ全員で意見を出し合って検討を重ねました。

パーティ当日はお手伝いの方々と壁の花を作らないように配慮させていただきました。出席者全員で和気あいあいと楽しく踊ることが出来ました。帰り際、沢山の方々から感謝のお言葉を頂戴しうれしかったです。

反省点としては受付時の混雑を防ぐ工夫が必要だと思いました。

皆々様のあたたかいご協力、ご支援を心から感謝しております。

ありがとうございました。



横浜地区



横浜みどりフォークダンスクラブ 中村 英子

7月26日(木)午後、いつもは「市民FDのつどい」が毎月開催されている神奈川スポーツセンターにて“地区FDのつどい”が行われました。外は灼熱の世界ですが、会場は冷房が効いていて束の間ホッとします。

200名以上の参加者で、今年は横浜市FD協会が中心になって、プログラム立案・作成、運営等頑張って下さいました。

各パートは適格なスポット入りで、度忘れした踊りでも安心できます。ここ数年の協会主催の講習会で指導された踊りも何曲か入っていて、「横浜地区」のカラーが出ていました。

市協会の理事お二人が、イスラエルの甘美なメロディーのカップル・ダンス「メツィウット・アヘレット」を講習して下さり、「6月講習で未消化だった部分がよく分かった」との声を多く聞きました。この踊りは今後、横浜でも流

川崎地区



ブロークロッカ 上原 松子

平成24年9月8日(土) 麻生スポーツセンターに於いて、川崎地区フォークダンスの集いが開催されました。

参加人数は137名で、市内・外、他県からも多数のご参加を頂きました。

今回の企画・運営は、昨年度の3級レベルアップスクール参加者の7名で行いました。3月頃からとりかかり、5回の会議を開いて話し合いを重ね、地域性を出す為にプログラムの中に、昨年度の川崎市FD協会の研修曲を取り入れたり、時期的にサマーキャンプの曲の中からも取り入れました。

講習曲はチエコの踊りで、ビル・セム・フ・チジー・ゼミに決め、指導はレベルアップメンバーの中の2名が行い、

レベルアップスクールでの成果を体験させて頂きました。

また、今度のつどいで川崎市FD協会の未加盟サークルの参加もかなりあることもわかり、より仲間作りの良い材料になったように思いました。

当日は暑い中、気持ちのいい汗をかき、楽しく踊りました。



行きそうな予感がしました。（私が知っている範囲で、東北では数年前から好んで踊られています）

この“つどい”には、県連加盟サークルのいわゆる「姉妹・孫サークル」の方々が多く参加していて、パーティーに行く機会の少ない人たちにとっては、気楽に参加できる楽しくて貴重な企画だと思いました。

毎月「市民FDのつどい」に参加されている方が、「いつもは3~40人くらいで広々と踊っていますが、今日は壁際までびっしりの人・人・人・・・ですね。でもこれがパーティーなんですね！！ 知らない踊りでも、いろんな方の踊りを見せてもらって刺激になりました。」と興奮して仰っていたのが印象的でした。

また多くの方がスタッフに「楽しかったです。また参加したいです。」と労いの言葉をかけていらしたので、スタッフの方々も開催までのご苦労も報われたことと思います。私も一参加者として半日楽しめていただいて、有難うございました。





夏期フォークダンス指導者講習会 に参加して

千葉県支部 保泉 佳子



神奈川・千葉2県合同のサマーキャンプは、メイン講師に埼玉県の斎藤昭子氏をお迎えし、7月14・15日の2日間に渡り242名の参加で箱根高原ホテルにて開催されました。

斎藤講師の明るい笑顔とおおらかな、親しみに溢れたお人柄は講習会を和やかな楽しいものにして下さいました。神奈川県の神田あつ子・千葉県の渡辺和己両講師との息も合い、ご自身も楽しめているのが受講生にも伝わりました。



今回はどの曲も踊り応えのある7曲でしたが、3人の講師に丁寧にご指導いただきましたので、これから大切に踊りこんで行きたいと思います。

14日の朝、新宿から箱根に向かうバスは渋滞に巻き込まれ、千葉県参加者のほとんどが遅刻して、神奈川県の皆様には大変ご迷惑をおかけしました。

ご配慮をいただいたおかげで、どうにか実技には間に合いホッとしました。また、期間中に千葉県参加者の中から体調を崩した人も出て、重ねてご心配をおかけしてしまいましたが、役員皆様のあたたかいお心遣いで、最後まで全員で講習会に参加できたこと、御礼申しあげます。

帰り際には並木大会副会長の「来年は千葉でお会いしましょう」の力強いお言葉に御礼と「お待ちしています」の言葉をお返しして、感謝の気持ちで帰宅の途につきました。





温泉とフォークダンス 交流の旅に 参加して

綱島フォークダンスサークル
宮田 幸子

10月21日～22日県連創立45周年記念行事の一つ、温泉とフォークダンス交流の旅で、群馬県倉渕川浦温泉・はまゆう山荘へ横浜西口7時50分集合、バス3台100名で一路群馬へ、渋滞もなく予定より少し早くはまゆう山荘へ到着。名物の海軍カレーの昼食後、色々な行事が多い中集まって下さいました群馬の中澤章氏と約30名の方々とフォークダンスを楽しみました。中澤氏に楽しい踊りを2曲教えて戴き、最後に神奈川おどりと群馬の八木節を踊りヴァルス・ドゥ・ラミツィエでさよならをしました。

夕食の時、到着時間クイズの当選者発表、豪華賞品で盛り上りました。美人になる温泉に入り翌朝すべすべのお肌で、中庭にて記念写真を撮り紅葉の始まった山々を見ながら軽井沢へ。鬼押出し園を散策、横川ドライブインでおぎのやの釜飯の昼食、碓氷峠鉄道文化むらで童心に返りました。

2日間ともお天気に恵まれて無事に3台のバスは横浜に到着。楽しい旅は終わりました。



「鉄道文化むら」にて



はまゆう山荘中庭にて 参加者全員

スコティッシュ in 神奈川

～ ランドマークホール～



行事部 宮田 多美子

日本一の高さを誇るランドマークタワーを見上げると秋色の空が広がっていた。

10月8日（祝）神奈川県フォークダンス連盟創立45周年記念行事の一つ、スコティッシュ in 神奈川が開催された。

午前中はRSCDS公認指導者 佐藤仁美氏による講習3曲

- City of Sails (Jig)
- Iona of Bras D'or (Strathspey)
- Sgurr Alasdair (Reel)

緊張感の中での講習も終わり、日本中の人が憧れるみなとみらいの街並みが望めるロビーでのランチビュッフェの後はいよいよパーティです。

講習の時の雰囲気とはガラッと変わって全員が華やかに着飾って紳士、淑女に変身(?)したのにビックリ!! (なれるんです)

最高の場所で、Piano 小海弘子氏、Fiddle 大森ヒデノリ氏の生演奏と舞台は整いました。

パートナーをエスコートしてイザ出陣、イヤダンス。楽しいぜいたくな一時を過ごしました。

笑顔で会場を後にする参加者にスタッフの苦労も報われる。朝、見上げたランドマークタワーの空に広がる夕暮れの雲を背に帰路についた。





全国レクリエーション大会に参加！

川崎市フォークダンス普及会 **強矢 節子**
すね や せつこ

福井県は永平寺、東尋坊、三方五湖等訪ねた事があったので、少し親しみを覚えた。

大会は9月21日～23日に開催され、

私は22日のレクダンス大会、23日の

フォークダンス大会に参加した。会場は

福井駅より少し離れた県営体育館で、ホ

テルからタクシーで移動、会場には600名

余りの参加者であったろうか、思い思いの衣装に身を包み午前中喜々と踊っていた。

昼食時には趣向を凝らしたデモンストレーションが披露され、ご当地のお弁

当をほうばり、高みの見物と洒落込んだ。午後から講習タイムや、次期開催県福

岡タイムあり、最後はみんなありがとうのパートで締め括られた。終始おばさんパワーに

圧倒、今が青春真っ只中と精一杯踊り、仲間と群れた大会、INふくいが終わった。

名残を惜しみつつ、福井の皆さんとの暖かい言葉と笑顔に送られ、会場を後にした。



第38回FDジャンボリー 東京大会

サークル遊花 **簞取 京子**
やなとり きょうこ



大会は全員で「こうもりのカドリール」から。11月4・5日、有明のTFCは、華やかな民族衣装で満ち、参加者は977名。

「友あり遠方より来たる」再開を喜び合い、また新しい友好を深める踊りの輪。

講習は6曲。石坂講師のユーモアあふれる指導「90才以下の方は足を上げて！シワ（笑いジワです）一杯」に大爆笑。國元講師の「ウェディング・フォックストロット」は、お祝いのユア一乾杯から。女性のラップが新鮮でした。鵜澤講師による楽しいミクサー曲。混雑でニューパートナーはだあれ？ いずれも講師が埋まる程の人気でした。

デモが大会に花を添え、その元気に喝采。

交流会はディナークルーズ。食後は夜景も楽しみましたが、やっぱりダンス。テーブルを囲んだ輪がいくつも出来、雰囲気は最高。

役員、講師の皆様ありがとうございました。



2012かながわスポーツ・レクリエーション大会に参加して



行事部 苫米地 隆

10月の秋晴れの中、県立体育センターにおいて、神奈川県レクリエーション協会主催「2012かながわスポーツ・レクリエーション大会」が盛大に行われました。

フォークダンスは神奈川県レクリエーションダンス連盟と合同で第2体育館を会場として総勢250名以上の参加があり、神奈川県フォークダンス連盟45周年記念で作成したオレンジのTシャツと神奈川県レクリエーションダンス連盟のピンクのTシャツが目立つ中、参加者の色とりどりのコスチュームが会場一杯に広がり、華やかな会場となりました。

パートはフォークダンスとレクリエーションダンスとが交互に指導を入れながら行い、同じダンスでありながらそれぞれ特徴があつて、最後まで皆で楽しむことができました。これは司会者の方々のユーモアたっぷりな指導があつたからこそのことと感謝しております。

今回、研修の学生さんから「とても楽しかった」と言われ、実行委員としてとても嬉しく感じました。

来年は他の団体の活動にも参加してフォークダンスの輪を広げられればと思いました。

平成25年1月～3月 主な行事

●全国フォークダンス指導者講習会 伝達講習会

1月25日（金） 県立体育センター メインフロア

1月27日（日） 海老名市北部公園体育館

寒さに負けず
Let's Dance !
ですよ～



●かながわフェスティバル

2月23日（土） 県立体育センター メインフロア・サブフロア 他

●創立45周年記念フォークダンス大会

3月31日（土） 県立体育センター メインフロア・サブフロア

発行責任者：神奈川県フォークダンス連盟 理事長 内田 美智子

連盟ホームページ：<http://www.cityfujisawa.ne.jp/~fd.fed.k/>

E-mail : fd.fed.k@cityfujisawa.ne.jp

編集後記：創立45周年記念行事も佳境に入り多くの会員が参加され、これを「神奈川県フォークダンス連盟」と思われたと存じます。年度末には大きなイベントが二つありますが、皆様の更なるご協力のもとに成功させましょう。 総務部編集委員一同